
 

 

COMMISSION REGIONALE DES ARBITRES 

 

Réunion de la CRA du 27 août 2021 

 

************************* 

 

Procès-verbal numéro 12 

 

 

Membres présents : Fredy Fautrel – Benoît Louvet – - Mikael Lesage - Gilles Bellissent - Hassan 

Charki – Pierre Tavelet   -   Jacques Fécil –  Hervé Grandet  – Stéphane Cerdan – Bruno Colibert  

– Philippe Legall  – André Lefevre 

 

Membres excusés :  Nathalie Guedon-Ginfray – Florian Jiquel – Alain Robert – Yoann Gagnant – 

Dominique De La Cotte  

 

 

****************************** 

 

 

OUVERTURE DE LA SEANCE 

 

 

A 18 heures, Benoît Louvet, Président de la CRA, accueille et remercie l’ensemble des membres 

présents à la réunion de la CRA effectuée en présentiel à Lisieux.  

 
APPROBATION DES PROCES-VERBAUX 10 du 8 juillet 2021 – 11 du 18 août 2021 :  
 

Ne faisant l’objet d’aucune remarque particulière, les procès-verbaux des réunions du 08 juillet 2021 

et 18 août 2021 sont  adoptés à l’unanimité des présents. 

 

 

***************************** 

 

 



 

 

POINTS ABORDES 

 

Ordre du jour :  

 

L’ordre du jour  de la CRA : 

 

- Validations des différentes demandes d’arbitres pour la saison 2021-2022. 

 

- Organisation sur les différents stages,  dates et lieux  (arbitres jeunes et seniors ainsi que les 

observateurs et encadrants). 

 

- Tests physiques réalisés et à venir 

 

- Intervention des différentes CDA 

 

- Point Informations « commission de discipline » 
   
- Informations du Président,  

 

 
- Questions diverses – tour de table. 

 

Correspondances (courriers, mails): 

 

La CRA adresse ses plus sincères condoléances et son total soutien à Stéphane Cerdan Président 

de la CDA 76 suite au décès brutal de son frère.  

 

La CRA adresse ses plus sincères condoléances et son total soutien à Yvan Brulfert (arbitre) suite 

au décès se son papa. 

 

Mail de Abdou HADHARI (AAR2) qui souhaite arrêter l’arbitrage.  
 
La CRA  prend acte,  Benoît Louvet  et l’ensemble de la commission tiennent à le remercier 
sincèrement pour les années passées à l’arbitrage  
 

Mail de Gregory GUILLOTTE (R2) qui demande une année sabbatique.  
 
Mail de Marine LEMIRE qui demande une année sabbatique.  
 
Mail de monsieur Teddy Houiller pour l’arbitre Romain POTIER qui demande de passer son test 
physique lors d’un stage au district de l’Orne le 4 septembre prochain.  
La CRA s’engage à faire des tests un week-end et il sera convoqué pour passer son test 
physique. 
 

***************************** 



 
 
 
Mail Mathis CORBEL candidat assistant Ligue arrive en LFN de la Ligue des Pays de la Loire.  
 
Mail de André Lefèvre président CDA 50 à messieurs Eddy Desperques et Daniel Meunier qui 
souhaitent devenir observateur.  
 

Le bureau de la CRA donne son accord de principe pour l’ensemble des demandes formulées 

pour l’obtention d’une année sabbatique.  

 

La CRA souhaite la bienvenue à l’ensemble des nouveaux officiels arrivant de ligues extérieures.  

 

Calendrier stages : 

Vendredi 3 septembre : stage observateurs secteur Haute-Normandie à Le  Mesnil-Esnard (76) ou 
Boisguillaume (76) 
  
Samedi 4 septembre : mixte R1 / AAR1 / R2 / AAR2 à Quevilly installation QRM (76) 
 
Dimanche 5 septembre : mixte R1 / AAR1 / R2 / AAR2 au district du Calvados à Hérouville (14)  
 
Vendredi 10 septembre : stage observateurs secteur Basse-Normandie au district du Calvados à 
Hérouville (14) 
 
Samedi 11 septembre : stage jeunes arbitres Vire (14) et QRM (76) 
 
Vendredi 17 Samedi 18 et Dimanche 19 septembre : Elite régional / AAER à Lisieux (14) pôle 
Espoirs LFN 
 
Vendredi 24 Samedi 25 et Dimanche 26 septembre :  FIA Féminines à Lisieux Pôle Espoirs LFN 
 
Dimanche 3 octobre : R3 / AAR3 / candidats ligue seniors secteur Haute-Normandie (lieu à définir) 
 
Vendredi 26, Samedi 27 et Dimanche 28 novembre : stage féminines (lieu à confirmer) 
 
Samedi 23 octobre : rattrapage stage à Lisieux ou Houlgate  
 

Samedi  23 octobre : R3 / AAR3 / candidats ligue seniors secteur Basse Normandie (lieu à définir) 
 
Vendredi 26 Samedi 27 et Dimanche 28 novembre : stage ETRAF (lieu à définir) 
 

Les arbitres de Futsal bénéficieront d’un stage qui sera programmé ultérieurement. 

La CRA remercie la CDA 76 pour l’excellent travail de formation accompli lors de la première 
étape de la FIA Féminines. Reprise en septembre.  

 

 

***************************** 



 

 
 Tests physiques : 
 
Un bilan sera établi début septembre à l’issue de l’ensemble des tests physiques (arbitres n’ayant 
pas effectué leur test – échecs). 
 
La CRA communiquera ultérieurement une date pour un rattrapage concernant les tests 
physiques avec priorité sur un week-end. 
 
 
 Interventions CDA :  
 
La CDA 76 informe la CRA que de nombreux clubs de Seine-Maritime s’inquiètent du 
renouvellement des licences arbitres. Selon le président de la CDA à la date d’échéance cela 
devrait représenter 80 % de licences validées.  
 
La CDA 27 informe la CRA qu’à ce jour 87 arbitres ont validés leur licence.  
 
Le président de la CDA 27 a téléphoné aux 171 arbitres pour connaître leur intention pour la 
saison prochaine. 
 
La CDA 50 informe la CRA sur 170 arbitres actuellement,  environ 145 seraient opérationnels en 
début de saison. 
Un déficit d’arbitres constaté dans les catégories jeunes. 
Le président de la CDA déclare que les arbitres rencontrent de nombreuses difficultés pour les 
dossiers médicaux. 
Le président de la CDA s’active à relancer les arbitres pour les fidéliser à reprendre la fonction. 
 
La CDA 61 informe la CRA que 52 arbitres seront désignables et cela représente un taux de 60 % 
de renouvellement. 
Le président de la CDA s’active a relancer les arbitres pour renouveler leur licence. 
Bruno Colibert donne des nouvelles sur la santé de Loïc Motreff. La CRA lui adresse tous ces 
vœux de prompt rétablissement. 
 

Représentant de la CRA à la Commission de Discipline : 

 

Hervé GRANDET rappelle qu’un dispositif de lutte contre les violences et les incivilités envers les 
officiels (arbitres de ligue et de district) sera opérationnel à partir du lundi 6 septembre 2021. 
 
Le numéro de la cellule d’écoute est le :  02 35 15 71 97 et les horaires pour contacter la cellule 
d’écoute seront de : 9 h 30 à 13 h 00. 
 
Dès l’ouverture d’une procédure pour des incivilités ou des faits de violences, il est essentiel d’être 
informé le plus rapidement possible afin d’être en capacité de réagir et d’intervenir efficacement. 
 
Hervé : « Le dispositif sera détaillé et clairement expliqué dans sa manière de fonctionner 

pour que chacun puisse se sentir à l’aise avec la cellule d’écoute, notamment dans la 

discrétion des appels et des échanges. Une communication (site internet de l’instance 

régionale, réseaux sociaux) va être diffusée par l’équipe de la « Com » de la Ligue  ». 

 

***************************** 

 



 

 

Discipline :  

 

- un rappel de la commission de discipline que pour chaque expulsion immédiate outre l’arbitre 

central, l’assistant le plus prêt du fait de jeu doit impérativement rédiger un rapport 

complémentaire. Un rappel sera effectué à l’ensemble des officiels lors des rassemblements 

(stages). 

- Renseignement de la FMI. Les arbitres doivent apporter une attention particulière lors de sa 

rédaction, il y a encore trop d’erreurs (score inversé-sanction administrative erronée…). 

Lorsque sur la FMI sont codifiés des faits de jeu concernant des « propos injurieux, injures, 

insultes » ne pas oublier d’inscrire sur cette même FMI les termes et les mots employés afin que 

les clubs puissent prendre connaissance des faits et surtout que l’officiel rédigera un  rapport 

circonstancié. 

Le mardi 14 septembre 2021, à Lisieux (14),  la Ligue de Football de Normandie va signer une 

convention avec les Procureurs Généraux de Caen et de Rouen pour réaffirmer le soutien et l’aide 

que la justice va pouvoir apporter lorsque des officiels normands seront victimes de faits 

d’incivilités ou de violences. 

Les magistrats sont sensibles à la Loi dite « Lamour » de 2006 « qui confère aux arbitres de 

football le statut de dépositaire d’une mission de service public ». 

La Cour d’Appel de Caen,  la Cour d’Appel de Rouen et la Ligue de Football de Normandie ont,  

au terme d’une réflexion commune, décidé d’agir en collaboration, pour la mise en œuvre de 

réponses adaptées aux violences dont le corps arbitral est trop souvent victime. 

 

 Information du Président :  
 
Benoît a fait un point sur le premier tour de Coupe de France. Au nom de la CRA il remercie 
l’ensemble des arbitres ayant officié sur ce premier tour.  
 
Benoît Louvet au nom de la CRA remercie Alain Ruiz pour sa disponibilité pour effectuer les 
désignations sur le prochain tour de Coupe de France. 
 
Benoît Louvet félicite Fredy Fautrel pour son nouveau poste au sein de la LFN, Benoît déclare 
qu’il s’agit d’une bonne nouvelle pour l’arbitrage normand. 
 
Benoît Louvet  informe la CRA que le représentant de la CFA  (Commission Fédérale Arbitrage)   

pour la Ligue de Football de Normandie est monsieur Patrick Lhermitte.    

Environ 80 % des arbitres de la LFN ont validés leurs licences.   

 

La CRA vous rappelle l’importance d’effectuer le renouvellement de votre licence afin de valider le 

plus tôt possible celle-ci dans le but de pouvoir être en adéquation avec le statut de l’arbitrage 

pour permettre à votre club d’appartenance d’être couvert pour la saison prochaine.  

 

***************************** 



 

 
Tour de table – questions diverses : 
 
 
Mikäel Lesage informe que les désignations vont devenir un réel problème pour Alain Ruiz  afin 
d’être en capacité de couvrir certaines catégories en arbitres. Cela devrait encore davantage se 
traduire dans les districts. 
 
Jacques Fecil demande qui effectuera les désignations chez les jeunes. 
 
Benoît répond à Jacques : « Stéphane Moulin ne souhaite plus être désignateur pour la saison 
prochaine. Guy Ziverec continue les désignations sur le secteur ex-Basse-Normandie.  
Benoît informe que Patrick Duboc pourrait être sollicité pour effectuer cette tâche sur le secteur de 
la Haute-Normandie. » 
 
Jacques Fecil informe que le 31 octobre et le 1er  novembre aura lieu une session d’examen 
arbitres. Le président de la CDA 27 remercie les CTRA pour la qualité des supports adressés pour 
les formations des arbitres. 
 
Philippe Legall déclare que les clubs rencontrent des difficultés dans le renouvellement des 
licences arbitres mais également pour  fidéliser les jeunes arbitres au sein des clubs. 
Phillippe Legall dénonce qu’un arbitre district officie sur des matchs amicaux de N2,  cet officiel 
aurait  été sollicité directement par ces clubs nationaux. 
Stéphane Cerdan répond : « Nous sommes au courant de la situation et l’arbitre en question sera 
convoqué prochainement par la CDA 76. 
 
Fredy Fautrel explique qu’une réflexion sera menée  sur cette mandature avec l’objectif de créer 
des écoles d’arbitrage. Un plan d’action sera communiqué ultérieurement. 
 
Fredy Fautrel informe la CRA qu’il va devenir au 1er septembre 2021 : CTRA – coordinateur au 
sein de la Ligue de Football de Normandie. 
 
Gilles Bellissent souhaite que sur les matchs R3 l’arbitre central puisse être accompagné de deux 
officiels comme assistants lors des observations. 
 

***************************** 

 

Aucune autre question n’étant abordée, Benoît Louvet remercie les membres de la CRA d’être 

présents et ils lèvent la séance à  20 heures 45. 

 

 

Le Président de la CRA,        Le secrétaire, 

 

Benoît Louvet        Hervé-Grandet 

      
 


